
  



РЕФЕРАТ  

 

Магистерская диссертация А.Э. Мороз на тему «Образ Медеи в 

современной прозе: идеология и поэтика (литературоведческий и 

методический аспекты)». 

Цель исследования – проанализировать изменения сюжета о Медее в 

контексте современной литературы.  

Объект исследования – тексты «Медея», Л. Петрушевской, «Медея. 

Голоса» К. Вольф. Предмет исследования – отражение образа Медеи в 

современной русской литературе на материале нескольких текстов. 

Методы научного исследования: структурно-типологический метод, 

метод мифопоэтического анализа, сравнительный анализ, системно-

целостный и проблемный анализ, в сочетании с элементами структурно-

типологического, сравнительно-типологического и культурологического. 

Диссертационное исследование состоит из Введения, Заключения, 3 

глав, 6 параграфов, Списка литературы, Приложений. Изложено на 74 

страницах. Список литературы составлен по ГОСТ 2014 для 

диссертационных исследований, включает 75 наименований, из них 8 на 

иностранных языках. 

В исследовательской работе 3 главы:  

Первая, теоретическая, посвящена исследованию мифа в современной 

прозе. Мифы, через литературу и культуру, способны оказывать как прямое, 

так и косвенное влияние на восприятие не только национальной 

идентичности, но и исторического опыта.  

Во второй главе магистерской диссертации осуществляется анализ 

художественных текстов – рассказа Л. Петрушевской «Медея» и романа 

К. Вольф «Медея. Голоса», сопоставления их между собой, а также с 

античным мифом о Медее. 

Третья глава – глава с методической разработкой для внеурочного 

занятия по литературе в старшей школе. 



В результате проведения исследования были получены следующие 

выводы:  

Оба произведения черпают вдохновение из древнегреческого мифа о 

Медее, однако их интерпретация различается. В рассказе Л. Петрушевской 

Медея представляет собой архетип женщины, столкнувшейся с жестокостью 

жизни, тогда как К. Вольф даёт ей возможность переосмысление и диалог, 

добавляя к образу современные социальные и психологические аспекты. 

В рассказе Л. Петрушевской акцентируется на внутреннем конфликте 

женщины, борющейся с чувством утраты и предательства, ставя под 

сомнение традиционные представления о материнстве и любви. В отличие от 

этого, К. Вольф через голос Медеи исследует общественные ограничения и 

давление, показывая её как активного борца за свои права и чувства. 

 

 

 

  



ABSTRACT 

 

Master's thesis by A.E. Moroz on the topic "The image of Medea in modern 

prose: ideology and poetics (literary and methodological aspects)". 

The aim of the study is to analyze changes in the plot of Medea in the 

context of modern literature. 

The object of the study is the texts "Medea" by L. Petrushevskaya, "Medea. 

Voices" by K. Wolf. The subject of the study is the reflection of the image of 

Medea in modern Russian literature based on the material of several texts. 

Methods of scientific research: structural-typological method, method of 

mythopoetic analysis, comparative analysis, system-holistic and problematic 

analysis, in combination with elements of structural-typological, comparative-

typological and cultural studies. 

The dissertation research consists of an Introduction, Conclusion, 3 chapters, 

6 paragraphs, List of References, Appendices. It is presented on 74 pages. The list 

of references is compiled according to GOST 2014 for dissertation research, 

includes 75 titles, 8 of which are in foreign languages. 

The research work has 3 chapters: 

The first, theoretical, is devoted to the study of myth in modern prose. 

Myths, through literature and culture, are capable of exerting both direct and 

indirect influence on the perception of not only national identity, but also historical 

experience. 

The second chapter of the master's thesis analyzes artistic texts - the story of 

L. Petrushevskaya "Medea" and the novel by K. Wolf "Medea. Voices", comparing 

them with each other, as well as with the ancient myth of Medea.  

The third chapter is a chapter with a methodological development for an 

extracurricular lesson on literature in high school. 

The following conclusions were drawn from the research: 

Both works draw inspiration from the ancient Greek myth of Medea, but 

their interpretations differ. In L. Petrushevskaya's story, Medea represents the 



archetype of a woman who has faced the cruelty of life, while K. Wolf gives her 

the opportunity for rethinking and dialogue, adding modern social and 

psychological aspects to the image. 

L. Petrushevskaya's story focuses on the internal conflict of a woman 

struggling with a sense of loss and betrayal, questioning traditional ideas about 

motherhood and love. In contrast, K. Wolf explores social restrictions and pressure 

through Medea's voice, showing her as an active fighter for her rights and feelings. 

  



 

  



 

  



 

   



 

   



 


